MEDIO: FECHA:

PORTAL MILENIO 29/NOVIEMBRE/2017



## **MILENIO**

## En Oaxaca aplican mil 600 de 8 mil mdp para reconstrucción

El secretario de Finanzas, Jorge Gallardo Casas, dijo que a mediados del mes de enero o febrero se ejercerá el resto de los recursos comprometidos para reparar infraestructura dañada.

## ÓSCAR RODRÍGUEZ 29/11/2017 06:54 PM

**Oaxaca** El secretario de Finanzas, Jorge Gallardo Casas, informó que hasta ahora se han aplicado mil 600 de ocho mil millones de pesos que están asignados y programados para cumplir con la reconstrucción de la zona de desastre por los sismos de septiembre en la entidad.

Durante su comparecencia ante el Congreso local, con motivo del primer informe de gobierno del gobernador, Alejandro Murat, manifestó que hasta ahora se cuentan con varias fuentes de financiamiento, a la par de que el estado estaría aplicando de manera directa dos mil 600 millones de pesos.

Dijo que será a mediados del mes de enero o febrero cuando se empiecen a ejercer el resto de los recursos comprometidos para reparar la infraestructura dañada y colapsada, entre iglesias, caminos, carreteras, escuelas y viviendas.

"Aún no llega ni la parte del Fonden, ni los recursos del fondo catastrófico de Agrosemex, para temas agrícolas y del Banco Mundial para cuestiones de infraestructura que podrían llegar en los próximos meses. De las cuales aún no se sabe las reglas de operación, solo sabemos que nos tocaría 150 millones de dólares".

Subrayó que el Gobierno del estado cuenta con diversos mecanismos de apoyo a la población para hacer frente a los daños causados por desastres naturales, tal es el caso de los recursos provenientes del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) y del Seguro Catastrófico recientemente renovado, además de los recursos estatales presupuestados para la reconstrucción con base en la Ley de Disciplina Financiera de las Entidades Federativas y los Municipios.

En lo que corresponde a la aplicación del presupuesto de este año, afirmó que no hay subejercicios, rechazó que haya "guardaditos" y descartó sobre ejercicios, como señalaron algunos legisladores que acusaron que había cinco por ciento en el gasto destinado a cuenta corriente.

Gallardo, aseguró que la administración estatal es previsora y se ha optimizado recursos para enfrentar futuros vaivenes financieros.

Negó también excesos, aseguró que hay una política de disciplina financiera que se vio reflejada en la nula compra de automóviles, y se cancelaron el pago de renta de inmuebles, viajes, gastos de telefonía celular, además que no han existido nuevas contrataciones.

Mientras que en los subejercicios, señaló que el gasto que no se ha aplicado se ha reorientado en otras áreas y se ha reinvertido.

## TENENCIA VEHICULAR

En lo que respecta a la recaudación por tenencia vehicular, dijo que sigue la intención de aplicar el embargo a quien no cumpla.

Refirió que Oaxaca requiere de recursos propios para cumplir con su política de desarrollo y bienestar.

De igual manera, se ha desarrollado una estrategia en materia de cobranza persuasiva, mejorado la calidad del servicio que se brinda al contribuyente y otorgando estímulos fiscales y opciones para recepción de pagos que permita incrementar la base de los contribuyentes para llevar mayores bienes públicos y mejores servicios a la ciudadanía.

Antes el secretario de Finanzas del Gobierno de Oaxaca, Jorge Gallardo Casas, expresó que con la finalidad de fortalecer la hacienda pública, se han establecido políticas económicas responsables que impulsan una administración eficaz, eficiente y transparente de los recursos y programas con los que cuenta la entidad.

Explicó que para hacer frente a la deuda y obligaciones financieras de largo plazo heredados por la administración anterior, la Sefin contrató en el mes de diciembre, una línea de crédito a corto plazo por dos mil millones de pesos, lo que derivó en que las calificadoras Fitch Ratings y Standard & Poor's ratificaran la calificación al Estado A-.

Esto significa –dijo- que la entidad cuenta con calidad crediticia de bajo riesgo para cumplir con sus obligaciones financieras, en consideración de la fortaleza en el desempeño presupuestal equilibrado, la implementación de políticas financieras prudentes de deuda y liquidez.

Al detallar algunas acciones, el secretario de Finanzas informó que con el propósito de favorecer la reactivación de la economía estatal y construir bases que permitan el crecimiento y desarrollo de Oaxaca, a partir del 1 de enero de 2017 se otorgaron estímulos fiscales en el Impuesto sobre Erogaciones por Remuneraciones en el Trabajo Personal.

Además de Impuesto sobre Hospedaje; además, para el cierre de este ejercicio fiscal se puso en marcha un programa de regularización del pago de Tenencia que brinda importantes beneficios para los propietarios de unidades de motor en la entidad.

Gallardo Casas explicó que en el periodo enero-septiembre de 2017 se obtuvieron ingresos por la cantidad de 54 mil 734.35 millones de pesos, esto es siete mil 200.30 millones de pesos más de lo estimado en la Ley de Ingresos 2017, lo que representa un incremento de 15.2 por ciento. Respecto al mismo periodo del año anterior, los ingresos se incrementaron en 8.9 por ciento, es decir, cuatro mil 515.90 millones de pesos.

Finalmente, el Secretario de Finanzas manifestó que en Oaxaca existen retos muy importantes por superar, sin embargo, aseguró que en el Gobierno que encabeza Alejandro Murat Hinojosa se ha definido una ruta y se han establecido los cimientos para lograr el desarrollo de la entidad.

MMR